

# Fuera de VALIJA

n.º 117 = 13 - marzo 1948  
INFORMACIONES DE ESTOS DIAS

**E**NTRE las informaciones periodísticas más serias que han ilustrado las columnas de algunos diarios en estas últimas semanas, merecen destacarse las siguientes:

"Madrid, febrero (Exclusivo).—En los centros oficiales españoles se observa con optimismo la evolución favorable al gobierno del Generalísimo que se ha producido en los medios internacionales, y se espera muy fundadamente que España sea incluida en el plan Marshall y pueda recibir la ayuda económica de los Estados Unidos.

"En dichos centros oficiales franquistas se afirma que nada se opone ya a que las democracias ayuden a España, pues si antes no lo hicieron era porque Franco ocupaba el poder, mientras que ahora es diferente, pues es Franco el que sigue ocupando el poder en España.

"Merced a la obra salvadora realizada por el salvador de España, la situación económica de este país es muy boyante y próspera, por lo que nada necesita pedir a las plutocracias, y a ello se debe precisamente que se gestiones con todo empeño la concesión de unos cuantos millones de dólares para salvar la óptima y floreciente economía falangista.

"Aquí se concede gran importancia a la entrevista que ha de celebrar el ministro de Relaciones Exteriores señor Martín Artajo con el encargado de Negocios de los Estados Unidos señor Culbertson, en una recepción organizada en honor de éste, para ver si se cazan algunos dólares en honor de Franco.

"El argumento principal que expone el señor Martín Artajo es el siguiente: todos los dólares que reciba Franco serán otros tantos dólares que no verá Stalin. Se supone que el señor Culbertson quedará muy convencido de eso, y los falangistas están ya haciendo números para ver a cuántos dólares salen de los que han de recibir del plan Marshall".

"Washington, febrero (Exclusivo).—El Departamento de Estado ha negado hoy categóricamente que se intente hacer participar a España en el plan Marshall.

"Entre ciertos elementos desinteresados en contacto con los servicios franquistas de propaganda, se atribuye gran importancia a esta declaración, que es interpretada, en cierta forma, como un anuncio claro de que la España de Franco será incluida en el plan Marshall.

"Se conocen ya algunos detalles de la conversación que tuvieron hace pocos días el encargado de Negocios de los Estados Unidos y el ministro de Relaciones Exteriores de España. El señor Culbertson afirmó al señor Martín Artajo que ninguna ayuda económica podrá esperar de los Estados Unidos el régimen franquista, y que su país no tiene la menor intención de normalizar por ahora las relaciones diplomáticas con España, y que, además, espera que haya cambios profundos que permitan la liberalización de la vida económica y política española.

"En vista de tan rotunda negativa del representante de los Estados Unidos respecto a una eventual participación franquista en el plan Marshall o alguna ayuda económica directa al régimen de Franco, en los medios diplomáticos franquistas se da muestra de gran optimismo, confiando en la próxima inclusión de España en el plan Marshall. También se confía en que los Estados Unidos harán en breve un empréstito a Franco".

"Londres, marzo (Exclusivo).—El secretario de Negocios Extranjeros señor Bevin ha declarado rotundamente que la España de Franco no participará en ninguna forma en el plan Marshall.

"Un portavoz oficial de los intereses franquistas en Inglaterra comentó la anterior declaración, asegurando que ello venía a confirmar su buena impresión acerca de tal asunto, y que, si existía el propósito tan venturosamente anunciado por el señor Bevin, éste era el momento para incluir a España en el plan Marshall, tal como ofrecía el ministro británico".

"Nueva York, marzo (Exclusivo).—Las negociaciones para lograr la participación de España en el plan Marshall van por muy buen camino, aunque se supone que ya no hay ninguna posibilidad de que España participe en el plan Marshall.

"Es realidad, España no necesita para nada lo que pueda recibir del plan Marshall, pues, como se sabe, España es un imperio, aunque la verdad es que nunca se había visto un imperio tan tronado.

"En vista de que el régimen franquista no necesita nada de nadie, y de que no será incluido en el plan Marshall, ahora se intenta conseguir un empréstito privado, de banquero a banquero; es decir, un empréstito que sea para Franco, pero que no parezca que sea para Franco. Se trata, pues, de una cuestión de prestigio y de dignidad, como es cosa corriente en los imperios.

"Los banqueros que gestionen el empréstito para Franco recibirán el encargo de decir que no es para Franco, lo que prueba gran crédito de que goza Franco en el mundo.

"Por otra parte, se da por seguro que dentro de pocos días participará España en el plan Marshall, por lo que es probable que no se llegue a ultimar el empréstito privado entre banquero y banquero que con tanta impaciencia espera Franco, en vista de que no es para Franco".

"Madrid, marzo (Exclusivo).—El misterioso articulista que firma "Hispanicus", seudónimo que oculta a la más alta personalidad del régimen franquista, y que nadie sabe quién es, pero que se supone que es un salvador de España que nació en El Ferrol del Caudillo y que ahora vive en el Pardo, publica hoy otro sensacional artículo tan interesante y misterioso como todos los anteriores.

"Examina en dicho artículo con genial intuición en el momento internacional y afirma que ya dijo él todo lo que está pasando, y que lo que hace falta es que le den dólares a España, bien sea del plan Marshall o bien de donde sea, pues a España no le hace falta nada, porque cuenta con el esfuerzo de sus hijos, y por eso es por lo que pide participar en el plan Marshall o que le concedan un empréstito, y que todo se lo ha de ganar el pueblo español con el sudor de su frente y que no espere nada de nadie, ni del plan Marshall ni de ningún empréstito.

"Pero que lo seguro es que o habrá plan Marshall o habrá empréstito para España, aunque es más cierto que España tendrá que bastarse a sí misma para cumplir su destino imperial sin ayuda de nadie.

"El magnífico artículo del genial y misterioso "Hispanicus" ha causado gran sensación, sobre todo entre quienes no lo han entendido".

"Madrid, marzo (Exclusivo).—Ahora resulta que toda la culpa de que no reciba España los beneficios del plan Marshall ni los de un empréstito privado, la tiene el ministro de Comercio de Franco don Juan Antonio Suanes, por las restricciones que su política falangista impone a la economía nacional. Se ha descubierto, en efecto, que con tantas intervenciones, comisarias y sindicatos verticales y tanto dirigismo, planificación y corporativismo, la industria y el comercio carecen en España de toda libertad.

"El propio Franco está sumamente indignado y trata de averiguar quién ha sido el que ha nombrado ministro a Suanes, para castigarlo debidamente, pues es evidente que, si no hay libertad económica y plena garantía para la iniciativa privada, los observadores norteamericanos no aconsejarán que se concedan créditos privados a la industria española.

"Franco ha encargado que se busque activamente al ministro Suanes, el cual ha resultado, por ahora, ser el único culpable de que España no participe en el plan Marshall ni obtenga empréstitos bancarios ni créditos industriales.

"En las esferas oficiales se cree que una vez que se destituya a Suanes, se dará la impresión al mundo de que se va a liberalizar la economía española, y que todo se arreglará.

"Dada la pertinaz negativa a incluir a la España de Franco en el plan Marshall y a concederle en cualquier forma los millones que necesita, se cree con bastante fundamento que Franco será llamado a participar en el plan Marshall, y, caso contrario, se le concederá un empréstito de varios centenares de millones de dólares, aunque esto se da por seguro que tampoco lo obtendrá Franco, por lo que aumenta el optimismo en los medios franquistas".

Por la transcripción:  
EL VALJERO

A.P.C.E.  
SIG.: 1-29 | 1303